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https://www.100test.com/kao_ti2020/481/2021_2022__E9_97_B2_E

8_B0_88_E5_BE_8B_E5_c122_481714.htm 不久前我带着真诚的

心情写过一篇《感激感谢和感慨》的小闲文，述说上海市律

师协会9月9日10日组织许多沪上大律师专程来兰州为甘肃律

师培训的事。作为我国发达地区的上海市，其律师协会为援

助甘肃律师在上海举办免费培训班，传授律师执业中的技巧

、方法，交流创办律师事务所的先进经验，讲授法律法规司

法解释等等。 无论在上海用得上的办案技巧方法经验，在甘

肃是否配上用场；无论接受培训的律师掌握了律师事务所管

理经验能否能办好事务所；无论律师怎样领会立法的精神实

质，将具体案件中的法律和事实结合起来，代理意见是否得

到尊重或采纳等等，这完全是另一回事。大家都明白当一个

地区的整体司法水平未得到改观前，当地律师如何努力仍感

到处处碰壁、无能为力，但上海市律协的做法十分必要、应

当肯定。不可否认任何一种落后愚昧的东西最终必然会被先

进文明的东西所代替。 甘肃律师除为数不多的称得上富有，

少数算得上高收入者外，其实大多数律师的收入达不到相同

年龄的国家公务员的水准，而社会统筹和医疗保险等却没有

着落。客观地讲是一个名声不小、收入不高，责任很大、痛

苦颇多的人群。仔细考究，在经济落后的地区作律师是一件

非常无奈的选择，是一个承受许许多多没钱的委托人寄予厚

望而大大小小官僚们蔑视排斥的职业。现在人人都知道作公

务员好、收入有保障，但是一个公务员的考试名额好几百人

争夺，没有一定来头关系的人，即使你考的再好这个公务员



绝对与你无缘。虽然公务员名义上说是要考试，但众所周知

，许多成为公务员的不知道是通过什么门道走到岗位上的。 

甘肃省甘谷县集中火力调动任命的事全国闻名，据最近当地

某报刊报道甘肃多余的公务员上万人，可见，公务员虽好并

不是谁想当就能当得上的，现在司法考试已经成为全国最有

规模的资格考试之一，但通过考试取得资格的人只有律师职

业是自己可以选择和决定的，在这种情况下不做律师能做什

么？作了律师又能怎样？ 现实是真正需要律师的人拿不出费

用，当然并不是律师的收费真的有多高，而是因为他们确实

没有钱；有钱的人根本不需要律师，个中的原因人人心知肚

明。如果有人以为成为律师必然成为有钱人的话，那最好是

三思而后入这一行。 在我的印象中原来除全国律协外，各省

成立律师协会，个别计划单列市有自己的律协，近年来律师

协会象行政级别一样在各地州市层层设立，我不敢妄加评论

这是件坏事但不知道好在什么地方。是不是律师们除婆婆外

还应当多几个干爹？律师会费的收取比例全国相同，落后地

区的律协不会对自己辖区的律师减去一个百分点，虽然与发

达地区律协收到的会费在数额天差地别，但这也与律师的收

费总额成正比例。律师会费是怎样层层上交管理的我的确不

太清楚，窃以为无论是地州市律协自己管理还是省律协管，

全国律协肯定不会收西部落后地区的那点可怜的会费吧？！ 

律师会费的用途主要是用于律师的培训，办一些刊物、研讨

会等等供律师们相互学习切磋，看见江浙一带经常召开华东

片的律师研讨会，他们的杂志办得也有声有色、红红火火；

像上海律协等于拿出了一定的费用为甘肃律师培训，沪上大

律师牺牲自己宝贵的时间不计报酬为培训班授课。上海市律



协办培训班不收费，反过来自己的律协为自己的律师办培训

班却要还另收费用，这不能不说是咄咄怪事！ 为什么同是律

协同办班，结果却两种感觉两重天？！ 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


